

## **Discurso apertura de la reunión de la Subregión Cono Sur ODUICAL**

Buenos días a todos,

Quiero agradecer la hospitalidad y cordialidad de la Universidad Católica de Uruguay para acogernos en esta reunión del Cono Sur de la ODUICAL.

La UCU es una entidad señera en la región y una referencia inexorable, por lo que resulta un verdadero placer estar aquí y quiero especialmente agradecer a su Rector Julio Techera y su equipo por el esfuerzo realizado para llegar a este encuentro.

Por otra parte, quiero agradecer el trabajo de estos dos años de los vicepresidentes de la Región, el Dr. Aliro Bórquez de Temuco y la Dra. Rita Gajate de La Plata, nuestra inmensa gratitud por toda vuestra dedicación y tiempo puesto en el funcionamiento de esta subregión.

Por último, quiero agradecer la presencia de todos Ustedes, que han hecho un enorme esfuerzo para estar aquí y queremos que, verdaderamente valgan la pena estos dos días que nos hemos propuesto de encuentro.

La reunión tiene tres ejes derivados del informe de CINDA, lo cual fue sugerido por la entidad anfitriona como eje disparador para nuestro trabajo en estos días.

Primeramente, agradecer a la UCU acercar este informe y ponerlo a consideración de todos, ya que se trata de un material muy valioso para todos aquellos que hacemos universidad en este lugar del globo. Es importante salir de nuestros propios límites e ir más allá, para compararnos, para aprender y para reflexionar.

Justamente de eso se trata este encuentro, es decir, que, siguiendo la filosofía de trabajo de la ODUICAL, seamos capaces de compartir nuestras mejores prácticas con la idea de generar una sinergia positiva entre nosotros.

Estamos convencidos que cada universidad encerrada en sí misma es incapaz de superar ciertos techos y limitaciones que tenemos. Y qué mejor que confrontar entre nosotros, Universidades Católicas que tenemos un mismo espíritu y realidades parecidas, estas experiencias y volver a nuestras universidades con nuevas y mejores ideas.

Es decir, por un lado, está el trabajo objetivo que vamos a realizar y por el otro está ese trabajo “no declarado” que es fomentar la fraternidad entre nosotros, para crecer en la confianza mutua teniendo en cuenta ese adagio que me comentara un rector español que en 2016 me dijo que las relaciones personales están antes que las institucionales.

Por otra parte, este momento para reunirnos constituye un punto de referencia para mirar lo que está haciendo ODUICAL y para que tengamos la oportunidad de confrontar ese trabajo y hacer sugerencias de nuevas líneas de acción que podemos incorporar en el mediano plazo.

En ese sentido me permito comentar algunos hitos:

1. Por un lado, hay mecanismos y redes que están funcionando a pleno como son las redes de RSU, de Interculturalidad, Americarum Mobilitas, la Red de Pastoral, la Red de Comunicación, Oducátedras, Oducoil.
2. Hay otras redes que estamos trabajando para mejorar sus performances, como ser el Programa de Fortalecimiento de Identidad, la Red de Observatorios Sociales, el Programa de Intercambio de Docentes y Personal, y el Programa de Posgrados.
3. Otros mecanismos han iniciado sus primeros pasos como ser la Red de Investigación, el programa de Democracia y Ciudadanía, y la Red del Pacto Educativo Global.

Como ven, un amplísimo panorama de actividad y de relacionamiento en cada mecanismo, que aliento a cada una de nuestras universidades a sumarse con sus equipos afines a la temática, en cada caso.

Muchas gracias y espero vuestras sugerencias, devoluciones e inquietudes porque la ODUICAL se construye con el trabajo de todos.